

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Lebamba : un nouveau chef pour le canton Louétsi-Soungou

**STANISLAS** Ngonga a été installé dernièrement par la gouverneure Paulette Mengue M'Ovono.

Gloire Junael MOUBEDI BIGOGO  
Lebamba/Gabon

Le Canton Louétsi-Soungou, dans le département de la Louétsi-Wano à Lebamba, a un nouveau chef, en la personne de Stanislas Ngonga. Il succède à Pierre Mickolo décédé il y a plus d'un an. La cérémonie solennelle mais sobre, dans le respect des mesures barrières, à l'esplanade de l'école catholique Saint Paul du regroupement des villages Mabanga, était présidée par la gouverneure de province Paulette Mengue M'Ovono. Le président du Conseil départemental, Gervais Boundzanga,

a souhaité la bienvenue à l'autorité provinciale et sa suite. C'est ensuite que le secrétaire général de la préfecture de la Louétsi-Wano Alexandre Moukambi Moukambi a fait lecture de la décision portant nomination et installation d'un auxiliaire de commandement. Est intervenu enfin l'acte d'installation officielle du promu, Stanislas Ngonga, par la gouverneure Mengue M'Ovono. Laquelle, dans son discours, n'a pas manqué de lui prodiguer des sages conseils. Morceaux choisis : "Devenu chef de canton, vous êtes désormais au service de tous les villageois du canton Louétsi-Soungou. Soyez un modèle pour vos administrés. Et soyez toujours impartial dans vos jugements. Ce n'est qu'à ce prix que vous serez un bon chef de canton.



Le nouveau chef avec la gouverneure Mengue M'Ovono, et le préfet de la Louétsi-Wano Mombo Moukaga.

En effet, comme le maçon, c'est au pied du mur que vos populations vous jugeront. Bonne chance M. Ngonga". Elle a également insisté, au-

paravant, sur l'application du décret 724 – bréviaire d'un auxiliaire de commandement – pour en avoir la connaissance et la maîtrise de la tâche qui

l'attend désormais. Dont l'une des missions est la préservation de la culture de la paix et de la convivialité dans cette contrée.

## Ntoum : Cécile Achet Bekale donne le sourire aux familles

**MAIRE** du 1er arrondissement de ladite commune, elle leur a offert des cadeaux.

Prosper Sax NZE BEKALE  
Ntoum/Gabon



Cécile Achet Bekale remettant symboliquement un sac de riz.

L'ACTION de Cécile Achet Bekale, maire du 1er arrondissement de la commune de Ntoum, a apporté de la joie et le sourire à plusieurs familles démunies de cette localité. Le don était composé de denrées alimentaires, pour les aider à bien passer les fêtes de fin d'année 2020. La distribution a eu lieu dans la salle polyvalente de Ntoum, chef-lieu du département du Komo-Mondah, le 30 décembre écoulé. Le lot était constitué de cartons de volailles, de sacs de riz, de cartons d'huile, de produits d'assaisonnement, de palettes de sodas, etc. "La population de Ntoum représente un atout indéniable pour notre pays ; à ce titre,

nous devons accompagner et encourager toutes les actions visant à permettre aux familles désœuvrées de s'accomplir et de se développer dignement afin de constituer une valeur certaine pour le pays", a souligné Achet Bekale, après avoir exécuté le geste symbolique de remise. Aucune famille économiquement faible n'a été oubliée dans les quartiers Alarmitang, Dzobere, Okolassi, Mebba, Nkan, Venez voir et Rails de Mveng-Ayong. Sans oublier les pans démunis de Nfoulayang, Ntoum 6, Assora, Dubaï, des TP-Andok Assi, Akoneki, etc.

## Oyem : le PAPG 1 présenté aux responsables administratifs

LA présentation a été faite par Voga Moudoubou, expert en organisation professionnelle et entrepreneuriat agricole.

E. EBANG MVE  
Oyem/Gabon

Le gouvernement, via le ministère de l'Agriculture, de l'Élevage, de la Pêche, et de l'Alimentation, organise dans les semaines à venir, la phase 1 du Projet d'appui au programme Graine (PAPG1), à travers six provinces : Woleu-Ntem, Ngounié, Ogooué-Lolo, Haut-Ogooué, Ogooué-Ivindo et Nyanga. C'est dans cette optique qu'une mission de sensibilisation et d'information de la Cellule de coordination du projet (CCP) a

échangé, le 28 décembre 2020 à Oyem, avec les différents chefs de service ou leurs représentants concernés par ledit projet. Lors de son exposé, Voga Moudoubou, expert en organisation professionnelle et entrepreneuriat agricole, a indiqué que le PAPG 1 a pour but de "contribuer à l'objectif de développement de Graine, qui est l'amélioration de la sécurité alimentaire et de la diversification de l'économie gabonaise, par la promotion des cultures industrielles et vivrières, à travers le développement de nouvelles plantations par Sotader et l'appui aux coopératives". Pour ce PAPG1, deux types d'infrastructures seront réalisés au profit des populations rurales. Il s'agit des infrastructures à caractère social et agricole. Sur le plan social, le projet prévoit

la construction, réhabilitation, l'extension et l'équipement des écoles primaires, dispensaires, l'approvisionnement en eau potable, l'électrification villageoise, la rénovation de l'École nationale de développement rural (ENDR) et la réalisation des habitations pour des coopérateurs industriels. Sur le plan agricole, le PAPG1 entend réhabiliter des routes en terre du réseau classé et de certains tronçons de faible longueur desservant les parcelles des coopératives, la construction des abris et magasins, les unités de prétraitement du manioc. Les chefs de service santé, agriculture, éducation, cadastre, SEEG, Travaux publics, etc., ont été invités à contribuer, chacun à son niveau, à la réussite de ce projet dans le Woleu-Ntem.